

Kurzkonzept zur geplanten Sonderausstellung des Ludwigsburg Museums „Internationalität in Ludwigsburg“ (Arbeitstitel) des Ludwigsburg Museums

Das Ludwigsburg Museum plant für das Frühjahr 2015 eine Sonderausstellung unter dem Arbeitstitel „Internationalität in Ludwigsburg“. Als Kulturinstitution sehen wir es als unsere genuine Aufgabe an, gesellschaftliche Debatten aufzunehmen, zu begleiten und nach Möglichkeit auch zu befruchten. Migration und Internationalität sind immer wieder Themen unserer Bürgergesellschaft und zuletzt mehrfach in unterschiedlichen Facetten in den Fokus gerückt. Beispiele hierfür sind die regelmäßigen und einladenden Worte der Wirtschaftsminister von Bund und Ländern zur Lösung des deutschen Fachkräftemangels, oder das von der CSU publik gemachte Unwort „Sozialtourismus“ im Zusammenhang mit Zuwanderung aus Bulgarien und Rumänien.

Wir möchten die Perspektive umkehren. Ziel ist es Zuwanderinnen und Zuwanderern eine Plattform zu bieten und in einem Dialog zu erörtern, was die Begegnung der Kulturen für alle Beteiligten tatsächlich bedeutet und verändert. Wie stellen sich die Realitäten, fernab jeder Polemik, dar und was können wir für die Zukunft lernen?

Es erscheint uns selbstverständlich, dass wir uns nicht allein auf die Suche nach Antworten begeben. Wir bitten um Unterstützung und Mitwirkung bei der Realisierung des Projektes durch alle Beteiligten dieser wichtigen Debatte – den Integrationsbeirat sowie die Integrationsbeauftragte der Stadt Ludwigsburg, die hier ansässigen Migrantenverein, Wohlfahrtsverbände und weitere Organisationen und Institutionen, die Teil dieser zukünftig immer wichtiger werdenden Diskussion sind.

Timo Hauge

Wissenschaftlicher Volontär